
Хлеб всему голова

В текущем году республика произведет 300 тысяч тонн мяса, за четыре года увеличив
объем более, чем в два раза. Вклад агрофирмы в этот результат – 80 тысяч тонн. Иными
словами, более четверти мяса в республике с Большеелховским клеймом.

  

  

Велина Валентина  Алексеевна – начальник цеха животноводства отделения
«Михайловка», Малютина Мария Александровна – ветеринарный врач отделения
«Михайловка», Степунина Татьяна Николаевна – заведующая молочно-товарной
фермой – осеменатор отделения «Масловка» и Занкин Сергей Иванович –
ветеринарный врач отделения «Масловка» в числе самых добросовестных
тружеников удостоились лестных слов из уст генерального директора агрофирмы
и получили денежное вознаграждение, сумма которого, по словам Ивана
Семеновича Андина, идентична трудовому вкладу каждого.      

  

В текущем году коллектив агрофирмы произведет продукции на 6,5 миллиарда рублей.
Впечатляющие цифры, достигнуты они без государственной кредитной  поддержки.
Развитие предприятия опирается на собственные средства. Эта особенность 
агрофирмы присуща очень редким фирмам не только в республике, но и в стране. В
основе поступательного движения лежит освоение новейших мировых технологий, 
насыщение производства лучшими образцами техники импортного и отечественного
производства, постоянное стремление держать себестоимость продукции  на самом
низком уровне, повышение профессионального уровня исполнителей. Сегодня
агрофирма – генератор прогрессивных подходов и решений в организации
производства. Отсюда и результаты, которые заставляют относиться с большим
уважением и к коллективу предприятия, и к руководителю И.С. Андину в Саранске и в
Москве.
В субботу на празднование Дня работника сельского хозяйства и перерабатывающей
промышленности приехали Глава РМ В.Д. Волков, первый заместитель Председателя
Правительства – Министр сельского хозяйства РМ В.Н. Сидоров, Глава района Ш.Ф.
Давыдов. Впечатляющий десант республиканского  истеблишмента – знак большой
признательности экономической политики агрофирмы и уважения коллективу, и в этом
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году которому присвоены дипломы «За эффективное ведение сельскохозяйственного
производства» и «За внедрение инвестиционных проектов», Почетного приза И.С.
Андину «За возрождение села».

Ежегодно руководитель агрофирмы И.С. Андин, отчитываясь перед коллективом,
подвергает глубокому анализу состояние экономики и намечает перспективные
ориентиры  на будущее. Не было исключением и сегодняшнее                     выступление:
— Нет почетнее профессии, чем растить хлеб, обеспечивать страну мясом, молоком,
яйцом и другими продуктами питания. Хлеб – это любовь и боль крестьянина, потому что
работает он порой без выходных, часто от темна до темна, а получает за свой
благородный труд совсем не так, как надо бы. Прежде всего, в моральном аспекте.
Раньше человек труда был в центре внимания и печати, и электронных средств массовой
информации. Передача «Сельский час» славила селянина, теперь же все заполонил
шоу-бизнес с поп-звездами».
А вот когда великолепный хор большеелховских самодеятельных артистов исполнил
песню «Хлеб всему голова», у меня слезы выступили на глазах, ибо в этом исполнении
мощь российского села, трудолюбие народа, его искренность, высокая нравственность.
И работают здесь люди на совесть и поют  так, что ни одной поп-звезде до них не
допрыгнуть, как бы ни скакали они по сцене.
80 тысяч тонн мяса произвели елховцы, солидно прибавив к прошлогоднему результату,
169 миллионов штук яйца (+6%), 14200 тонн молока (+15%), 8 миллионов инкубационных
яиц, пять из которых продали белорусским и узбекистанским птицеводам. При этом вся
продукция экологична и высококачественна, что является результатом продуманной
стратегии руководства агрофирмы, насквозь пропитанной заботой о здоровье
потребителей. Борьба за экологию начинается с земледелия, где выращиваются корма.
Глава республики В.Д. Волков в своем выступлении сделал ударение на этот аспект,
сказав: «Западные фермеры получают и по 100-130 центнеров зерна с гектара, но
вносят они по тонне действующего вещества, у нас же в десятки раз меньше получает
земля. А урожай в 50-60 центнеров пусть и уступает Европе, но зерно получается
натуральным, на этих кормах и животноводство отличается высокой экологичностью».
К чести коллектива агрофирмы следует отметить то, что здесь никогда не применяли и
не намерены использовать в производстве сою и прочие наполнители изделий,
раздувающие объемы и снижающие себестоимость продукции.
— Какие предприятия кормят свиней отходами переработки молока?  – задает
риторический вопрос И.С. Андин, и сам же отвечает, -  таких не встречал. Поэтому
свинина у нас  превосходная сладкая. В день мы забиваем по 150 голов, отправляя в
колбасное производство. Так же трепетно мы заботимся о качестве говядины и мяса
птицы. Для сохранения здоровья птицы мы производственные площадки разнесли и
изолировали друг от друга, чтоб исключить заболевания поголовья и применение
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ветеринарных препаратов. Ограничиваемся только вакцинацией. Цепочку
заболеваемости удалось разорвать переходом на схему: «все занято, все пусто», что
позволило тщательно дезинфицировать опустевшие помещения и исключать
возможность заражения.
В себестоимости птицеводческой и свиноводческой продукции корма занимают 75
процентов. Но в производстве кормов мы наталкиваемся  на серьезные препятствия.
Особенно это касается работы с органикой. С каждым годом появляются все новые и
новые ограничения, нарушение которых оборачивается большими штрафами. Мы
работаем рядом с городской свалкой, когда начинаем вносить на поля органику, они
предъявляют претензии.
Испокон веков крестьяне работали с органикой, сто лет назад появились минеральные
удобрения. Сейчас производители туков лоббируют свои интересы, в результате
органику отнесли к третьему классу опасности, приравняв к нервнопаралитическим 
газам. (Кстати, за границей такого беспредела нет. Там использование органических
удобрений - обычное дело, и никто не чинит препятствий        фермерам).
А ведь избыточное применение минералки закисляет почву, и не работают они должным
образом в засушливый сезон – не могут раствориться. Органика естественный продукт.
Но в Год экологии многочисленные проверки и  штрафы. Где логика?
В прошлом году ввели в действие 10 корпусов на 880 тысяч голов птицы в Пензятке с
годовым производством 13 тысяч тонн мяса птицы. В этом году пустили новый инкубатор
на 45 миллионов штук яиц, построили кормоцех в Елховке, заложили фундаменты для
двух корпусов в Пензятке, где будет производиться три миллиона штук пищевого яйца в
год. В ближайшее время планируем соединить корпуса в Пензятке галереей¸ чтоб яйцо
шло по транспортерам, что позволит уменьшить ручной труд и повысить
производительность. За шесть последних лет мы в модернизацию производства
вложено 6 миллиардов рублей. Стараемся все полезные мировые достижения науки и
практики применять у себя. Поэтому сохранность молодняка на уровне 95-99 процентов,
а привесы в сутки достигают 65 граммов.
Надои молока от коровы более 10 тысяч килограммов в год. Ежегодно вырабатываем
тысячу тонн мясных и колбасных изделий, производим большие объемы молочной
продукции, хлебобулочных изделий. С установкой на молочном заводе итальянского
оборудования с трехступенчатой очисткой молока и розлива в ПЭТ бутылки, увеличился
спрос на продукцию. Рост выпуска молочной продукции вырос за год на 28         
процентов».
Как и в прошлые годы,  агрофирма большие надежды возлагала на кукурузное зерно, но
год для этой культуры неудачный. 25 процентов земельной площади отведено здесь под
кукурузу – 5500 гектаров. В прошлом году было намолочено 46  тысяч тонн кукурузного
зерна,  в этом – 31-32 тысячи. Урожай снизила холодная погода. Если в прошлом году с
каждого гектара взяли по 130 центнеров, то в этом вдвое меньше. Если бы не сушильные
комплексы, то и этого количества не удалось бы собрать – влажность зерна доходила
до 47 процентов. Сказалась дальновидность руководителя, загодя сделавшего ориентир
на сушильное хозяйство.
Здесь намерены увеличить емкость элеватора с 60 до 90 тысяч тонн. С учетом всех
складских помещений вместимость хранилища составит 175  тысяч тонн.
И еще один вопрос Андин держит в центре  внимания – это себестоимость продукции. В
этом деле свои коррективы вносит погода. Три тысячи гектаров озимых пришлось
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пересевать яровыми, а это дополнительные траты. В результате себестоимость
возросла с 2,5 прошлогодних рублей до 4,3           нынешних.
Большое внимание агрофирма уделяет социальной сфере. За год поправили здоровье в
санаториях 50 рабочих и 75 детей. Заработная плата поднялась до 34 тысяч (на 102%),
а производительность труда на 105%. Круглогодично работает столовая. В асфальт
оделись дороги в Масловке, Михайловке, центральном отделении. На следующий год
придет асфальт в Протасово. Это отделение становится в один ряд с передовыми.
Продукции здесь произведено на 186 млн. рублей, что сопоставимо с двумя такими
районами, как Теньгушевский. Несмотря на трудности, предприятие не останавливается
в своем развитии, ежегодно наращивая объемы производства, осваивая новые виды
продукции. Следующий ориентир – довести выпуск мяса до 100 тысяч тонн, и он будет
достигнут, потому что основа под это     заложена.

НИКОЛАЙ СКОБЛИКОВ
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